

La rancœur des agents d'un Spip « oublié »

Les agents du Service pénitentiaire d'insertion et probation (Spip) attendent une reconnaissance, des engagements concrets du ministère de la Justice.

Hier, c'était journée « Spip mort » à l'appel de l'intersyndicale CGT, Snepap-FSU, CFDT.

La colère était nationale, concrétisée à coup de débrayages locaux et de manifestations à Paris. Action rarissime des agents des Services pénitentiaires d'insertion et probation, liés à un statut particulier, « qui nous empêche de nous exprimer librement. On peut être sanctionné si l'on fait grève », rappelle Patricia Lefort, correspondante locale CGT du Spip.

« On est empaqueté dans ce statut spécial qui doit induire des compensations. Mais elles sont rarement à l'ordre du jour », ajoute Isabelle Garnier, du Snepap.

« Aujourd'hui, on est en colère, parce qu'on nous a encore oubliés ! », tonne Patricia Lefort. C'est une annonce qui a mis le feu aux poudres, il y a trois mois : une prime va être allouée aux personnels de l'administration pénitentiaire dans le cadre de la loi sur la sécurité dans les services judiciaires. La filière d'insertion et de probation, elle, n'y aura pas droit. « Alors que nous sommes largement impliqués dans le dispositif, puisque l'on nous demande d'être réactifs, de faire des signalements sur les personnes suspectées d'appartenir à un mouvement terroriste », souligne Patricia Lefort.

« D'un côté, le ministère de la Justice ne cesse de mettre nos actions en avant médiatiquement, et de l'autre on nous met de côté. »

« On nous demande toujours plus »

Cette exclusion du Spip des nou-



Hier midi, les agents du Spip de La Roche-sur-Yon, se sont accordés une heure de débrayage rue de Verdun.

velles dispositions statutaires des personnels, c'est la goutte d'eau pour ses agents. « Cela a réactivé notre rancœur. Pourtant, nous sommes un service très docile, on accepte beaucoup de choses », assure Patricia Lefort. Les équipes œuvrent uniquement pour la prévention de la récidive, « mais souffrent d'une usure professionnelle. On nous demande toujours plus, avec des moyens qui diminuent. Sans cesse, on nous

ajoute des vagues de missions supplémentaires » (lire ci-dessous).

En Vendée, les 23 agents (11 à La Roche-sur-Yon) gèrent 4 000 mesures suivies. « Elles durent quelques mois pour les aménagements de peine, à plusieurs années pour les suivis socio judiciaires », explique Isabelle Garnier. Un travail de longue haleine, donc.

Entre 80 et 100 dossiers sont alloués à chaque agent vendéen,

alors que la norme européenne est de 50. « Aujourd'hui, faute de moyens, on a du mal à aider les personnes dans leur réinsertion. En Vendée, les chantiers d'insertion disparaissent les uns après les autres... »

Patrick GUYOMARD.

Les très larges missions du Spip pour la réinsertion

Le Service pénitentiaire d'insertion et probation, service public, est considéré comme le fer de lance de la prévention de la récidive. Ses missions d'accompagnement des personnes sont multiples. Ils sont 4 000 agents du Spip en France pour 250 000 personnes suivies

En milieu fermé

Les agents assurent un accompagnement éducatif, une préparation à la sortie de prison (par la coordination d'un réseau de partenaires institutionnels et associatifs), un lien avec les familles... Le Spip apporte une aide précieuse à la décision judiciaire, en proposant au juge d'ap-

plication des peines des aménagements adaptés au condamné.

Il intervient dans les commissions, notamment pour les permissions de sortie. Car son rôle premier reste l'accompagnement des détenus dans des projets d'insertion.

En milieu ouvert

Vient ensuite le travail en milieu ouvert. Le suivi des aménagements de peine, des libérations conditionnelles, des semi-libertés, des personnes équipées d'un bracelet électronique, des placements extérieurs, des peines de travail d'intérêt général (TIG)... S'ajoute la gestion du nouveau dispositif qu'est la contrainte

pénale, sanction alternative à la prison.

Il y a les multitudes de mesures adressées au Spip par les tribunaux pour les personnes qui ne sont pas passés par la case prison. Les agents font également des enquêtes rapides, à la demande du procureur, avant les jugements dans le cadre des comparutions immédiates.

S'ajoutent l'organisation des stages de citoyenneté, des sessions de sécurité routière, ou la gestion des groupes de parole, tout ceci dans le cadre de programmes de prévention de la récidive.



En Vendée, 60 personnes sont placées sous surveillance électronique.

La Roche-sur-Yon en bref

Un hommage aux policiers morts



Les policiers yonnais ont écouté le discours du préfet de Vendée Jean-Benoît Albertini, lu par le préfet de Vendée Jean-Benoît Albertini.

Mardi matin, les policiers de La Roche-sur-Yon ont participé à une cérémonie en l'honneur de leurs confrères morts pour la France. Jean-Benoît Albertini, préfet de Vendée, a rappelé que « depuis janvier 2015, six policiers ont perdu la vie en service ou en mission. » Le représentant de l'Etat en Vendée a lu un message adressé par le ministre de l'Intérieur, Bernard Cazeneuve : « Jamais, au cours de notre histoire récente, la menace terroriste n'a été, dans notre pays, aussi élevée qu'aujourd'hui ».

Infolocale

Acheter, chiner

Vide-grenier de Solidarité Vendée vacances

150 exposants. Accueil des exposants dès 6 h. Restauration sur place. Réservé aux particuliers. Entrée gratuite. Grand parking gratuit.

Dimanche 5 juin, 8 h à 19 h, parc du château des Oudairies, rue Newton. Gratuit. Contact et réservation : 07 60 91 90 48, svav85@gmail.com, svav.wordpress.com

Vie quotidienne

France bénévolat

Permanence. La permanence du lundi 16 mai, coïncidant avec le lundi de Pentecôte, ne sera pas assurée.

Vendredi 13, vendredi 20 mai, 14 h 30 à 16 h 30, lundi 23 mai, 14 h 30 à 18 h 30, pôle associatif, porte A, salle 12, 71, boulevard Aristide-Briand.

Voir, visiter

Visages de l'effroi - violence et fantastique de David à Delacroix Exposition. Les Amis du MYM infor-

Pensez-y !

Jambinai : du rock sud-Coréen au Fuzz'Yon jeudi soir



Jambinai est au Fuzz'Yon ce jeudi soir et à l'affiche du Hellfest au mois de juin.

Dom Juan vu par Jean-François Sivadier au Grand R

Comédien, auteur, metteur en scène de théâtre et d'opéra, Jean-François Sivadier est artiste associé au Théâtre national de Bretagne depuis 2000. C'est l'un des rares « grands » du théâtre français à n'avoir jamais foulé la scène du Manège. Et c'est l'un des coups de cœur de la scène nationale du Grand R pour cette saison. « Les costumes et la scénographie de son Dom Juan sont flamboyants », admire la directrice Florence Faivre. « La production que nous proposons aux Yonnais est du même niveau que ce que l'on peut voir dans la cour d'honneur du palais des papes pendant le festival d'Avignon. » Un lieu que Jean-François Sivadier connaît bien pour y avoir présenté Le Roi Lear en 2007.

Cette fois-ci, c'est à l'audacieuse pièce de Molière, Dom Juan, qu'il prête son talent. « Est-il un monstre, »



Ce soir, séance Clap Campus

Ce mercredi 11 mai à partir de 20 h 30, le Clap Campus vous invite à une séance spéciale Cannes, avec le film qui fera prochainement l'ouverture de la 69^e édition du festival. Au programme, le film événement du cinéaste américain Woody Allen : Café Society avec Jesse Eisenberg (Insaisissables, End of the Tour) et

Ouest-France à votre service

Annoncer un évènement (réunions, fêtes, fr

S'informer sur internet : www.ouest-france.fr Recevoir le journal avant 7 h 30 : 02 99 3 02 99 3 02 99 3 02 99 3

Passer une petite annonce par téléphone réservé aux particuliers : 0,12 € TTC la ligne Diffuser une annonce d'emploi : 0 820 20